
Начало нового века – возрождение меценатства? 
 
Можно по-разному относиться к конкурентам, или оппонентам по политическим 
взглядам, к соседям, постоянно устраивающим праздники, особенно в рабочие дни, 
особенно по ночам. Но все мы ценим, дорожим и стараемся обустроить место 
нашего проживания – от квартиры и микрорайона до города. 
 
И как минимум каждый из нас был бы не прочь поучаствовать в жизни того 
общества, частью которого мы являемся, поскольку от этого может зависеть, наш 
эмоциональный настрой сегодня, да и наш завтрашний день. 
 
Помочь родному городу, культурной и духовной столице Украины – Львову – стать 
еще лучше и привлекательней смогли его жители и гости. Так, именно благодаря 
всем людям, принявшим участие в проекте «Вместе сделаем больше!», 4 мая на 
площади перед оперным театром был открыт красавец-фонтан, возле которого 
теперь с удовольствием встречаются влюбленные и отдыхают львовяне и гости 
города. 
 
Этот фонтан «…создает ощущение праздника …это очень приятно…», – 
рассказывает львовянка Ирина Лемиш. Ее подруга Кристина, приехавшая из Киева 
на праздники вдохновиться атмосферой города, делится впечатлениями: «…я 
приехала из Киева в культурную столицу Украины. Да, действительно здесь, возле 
фонтана, можно почувствовать праздник вокруг, быть может, праздник 
объединения разных людей и компаний, которые не были безразличны. Я считаю, 
что фонтан обновил центр города и думаю – есть вероятность, что все экскурсии 
будут начинаться именно с этого фонтана, ведь это центр города, а все экскурсии 
начинаются с центра Львова. Такие проекты очень нужны Львову и Украине. Я 
глубоко уверена, что здесь проведена очень хорошая акция, и проект с фонтаном – 
это очень показательный пример, когда каждый из нас может приложить руку к 
чему-нибудь великому и гордиться этим». 
 
Как каждый из нас смог быть причастным к обновлению города Льва? 
 
В августе 2007 года управление архитектуры Львовского городского совета 
согласовало концепцию строительства фонтана возле оперного театра имени 
Соломии Крушельницкой. А городской совет обратился к нескольким компаниям с 
инициативой по участию в поддержке строительства фонтана. Эту идею поддержали 
сразу несколько компаний, которые объединились в проект «Вместе сделаем 
больше». И первым шагом стало строительство перед Львовской Оперой Главного 
фонтана города Льва. 
 
Так, вместе – абоненты МТС, покупавшие специальные ваучеры пополнения счета, 
и партнеры проекта – собрали средства, которых хватило на полное 
финансирование строительства фонтана. 
 
В целом же сумма проекта составила 900 тысяч гривен, при этом восьмая часть этой 
суммы была внесена самими пользователями мобильной связи, а остальная сумма – 
компанией МТС и другими участниками проекта. История фонтана началась в 
апреле 2008 г., когда во Львове появились специальные ваучеры пополнения счета 
(для абонентов сети МТС и номиналом 25 + 1 грн.) с изображением фонтана перед 
оперным театром имени Соломии Крушельницкой. Покупая такие ваучеры 
пополнения, абоненты передавали в фонд строительства фонтана по одной гривне. 
 



Приобщившись к строительству, многие граждане были приятно удивлены, получив 
свою толику радости уже во время открытия фонтана. Рассказывает Андрей, житель 
Львова: «…Да, я принимал участие в акции «Вместе сделаем больше!». Я пришел в 
магазин и мне дали ваучеры пополнения. Сказали, что гривна от каждого ваучера 
пойдет на строительство фонтана... мне эта акция очень понравилась, нужно 
побольше таких акций делать.., когда вместе компании и мэрия, и люди вместе, и 
вместе делают полезные дела для города … А еще мне понравился сюрприз. В 
магазине рассказывали, что будет неожиданный сюрприз. И вот, теперь он у меня в 
руках…просто супер. Очень доволен…». 
 
Появление новой достопримечательности не могли не отметить львовяне и гости 
Львова.  
 
Своими впечатлениями делится Галецкий Роман, учащийся во Львове: «Большое 
удовольствие от фонтана. Фонтан очень удачен. Я считаю, если такой проект стал 
удачным, то можно продолжать это делать. Считаю, что такие проекты нужны, 
нужно развивать город – такие вещи важны для туризма». 
 
Многие из львовян согласны с тем, что стоит и дальше продолжать подобную 
традицию обновления и улучшения города:  
 
«Меня зовут Назар, я со Львова… да, фонтан очень красивый. Я думаю, что люди 
будут собираться возле него. Считаю, что городу необходимо подарить, еще пару 
таких фонтанов».  
 
«Добрый день, меня звать Настя, я живу во Львове, а меня звать Петр и я не живу 
во Львове… Это замечательная инициатива, поскольку она дарит городу 
замечательный фонтан. Еще больше фонтанов нам тоже не помешает». 
 
«Меня звать Кристина. Мне нравится акция, это интересно. И я думаю, что туристов 
это должно привлечь. И нам жителям Львова это нравится. К сожалению, я не 
принимала участие в акции, потому, что являюсь абонентом компании «Киевстар», 
но акция очень интересна. И хотелось бы сказать спасибо организаторам за такую 
классную инициативу…».  
 
Оксана из Киева: «…я приехала из Киева. Очень нравится фонтан. Молодцы 
организаторы. Я думаю, что лучшего подарка городу не придумать». 
 
Быковский Сергей Александрович из Львова: «Я считаю, что это правильное 
решение, потому, что нашему Львову не хватает таких фонтанов. Я думаю, что 
такие проекты необходимы потому, что наш город самый лучший город Украины. 
Думаю, что стоит делать такие вещи и в дальнейшем». 
 
«Меня звать Зоряна, львовянка. Фонтан очень нравится. Он постоянно журчит и 
переливается на весеннем солнце и благодаря нему возникает очень приятное 
чувство. Я думаю, что фонтан может стать примечательным местом Львова. Во-
первых, это очень удачное место возле оперного театра. Все туристы, которые 
приезжают к нам будут видеть, что этот фонтан очень хорошо дополняет оперный 
театр. Такой культурный центр как Львов, европейский город, очень красив. 
Конечно же, хочется чтобы люди тут отдыхали, и наши гости  хорошо проводили 
время». 
 



Львовяне Андрей і София: «Ми купили пополнение МТС и нас пригласили на 
площадь к центру на сюрприз. Ми принимали участие в акции «Вместе сделаем 
больше!». Купили ваучер пополнения и в магазине нам сказали, что должен еще 
быть сюрприз. И вот, теперь мы их получили. И очень довольны. Сюрприз удался! 
Этот проект с фонтаном помогает культурному развитию Львова и в целом это очень 
замечательно. Думаю, этот фонтан очень удачный подарок». 
 
Львовянка: «Идея построить фонтан очень нравится очень нравится, потому, что 
подобный фонтан был когда-то на этом месте. Я считаю, что он станет украшением 
исторического центра города». 
 
«Я – Ира, из Львова. Да, мне очень нравится этот фонтан, этот очень приятно 
гулять возле него. Я считаю, что такие проекты очень нужны, и желательно в 
каждом уголке Украины сделать нечто подобное». 
 
На открытии фонтана выступили и уполномоченные лица от организаторов проекта: 

• заместитель директора по маркетингу и продаж МТС, Роман Романович 
Романивка: «Настроение очень замечательное, потому, что действительно это 
очень красивое сооружение. Множество львовян и гостей города собрались 
сегодня. И это знаменательно еще тем, что не просто открылся в нашем 
родном городе еще один фонтан. А он появился благодаря тому, что к проекту 
присоединилась вся община Львова и наши достойные львовяне, и наши 
достойные компании собрали эти деньги. И вместе под руководством мери мы 
сделали это замечательное сооружение – новый львовский фонтан.  
 
Когда львовская мэрия обратилась к нам с просьбой, мы сразу ее поддержали. 
Мы увидели в ней именно эту идею под лозунгом «Вместе сделаем больше!» – 
делать хорошие дела для благоустройства города. Мы выпустили специальные 
ваучеры пополнения счета МТС, каждая гривна перечислялась в фонд 
строительства фонтана. В рамках акции было перечислено 125 тысяч гривен, 
компания МТС утроила эту сумму и, соответственно перечислила деньги в 
фонд. А это значит, что мы вместе с нашими абонентами собрали 0,5 миллиона 
гривен. Мы считаем, что наша работа будет примером для других городов 
Украины. Мы подали всем украинцам хороший пример развития города». 

 
• начальник управления культуры и туризма Львовского горсовета Андрей 
Петрович: «Фонтан станет новым центром, где начнут встречаться и 
влюбленные, местом, где начнут отдыхать львовяне. Я не знаю, как для 
других городов, но для нашего города такие вещи очень необходимы и 
сегодня и в будущем, хорошо, что они происходят все чаще и чаще». 

 
Фотографии людей, каждый из которых может с гордостью сказать, что он 
участвовал в строительстве фонтана, можно найти по следующему адресу 
http://picasaweb.google.com/voitovich/QwJPgJ. 
 
Фотографии с мероприятия по открытию фонтана и самого фонтана доступны здесь: 
http://picasaweb.google.com/voitovich/HBSfsD. 
 


